

Célida Isabel Gómez Gámez

Semblanza

Es Arquitecta por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) en Guadalajara, Jalisco; maestra en Planeación Urbana y doctora en Diseño Urbano (con especialidad en Diseño Urbano Participativo) por Oxford Brookes University en Inglaterra. Su tesis *Desarrollo de Estrategias de Regeneración Urbana para Centros Históricos*, en la cual se abordan técnicas de participación comunitaria y diseño urbano para involucrar a grupos vulnerables en el mejoramiento de los espacios públicos, la ha llevado a especializarse en el desarrollo de espacios públicos sustentables, incluyentes y atractivos para todos. Esta experiencia se ve reflejada tanto en los sectores públicos y privados, en los cuales Célida ha participado.

En el ámbito público, se desempeñó por 3 años como especialista en procesos de planeación y diseño urbano participativo (*placemaking*) en la Dirección de Vinculación Social de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública del Estado de Jalisco, participando en proyectos de rescate y mejoramiento de espacios públicos. Posteriormente, en el sector privado, Célida participó durante 4 años en el desarrollo de estrategias urbanas para mejorar calles, parques y plazas, en el contexto de la vivienda social, trabajando conceptos de ciudades para todos, con *Gehl Architects* y *Ciudades 8-80* con el Mtro. Guillermo Peñalosa.

Desde el 2013 Célida Gómez es académica de tiempo completo en el Departamento de Arquitectura, participando como docente en materias de proyectos y diseño urbano, en el área de la Maestría en Proyectos para el Desarrollo Urbano y fungiendo como Secretaria del Consejo Académico del Departamento. Además, Célida ha desarrollado importantes vínculos con instancias como el *LABCDMX*, la *Autoridad del Espacio Público*, *Fundación Más Espacios* y *Ciudades 8-80* para desarrollar estrategias de divulgación como foros, congresos y talleres para el fortalecimiento de una visión de espacios públicos incluyentes. Con el Instituto Nacional de Salud Pública, recientemente participa en una red de investigación para el desarrollo de una visión integral de la actividad física que incorpore los ámbitos urbanos, salud pública y políticas públicas. Recientemente, en el campo de la investigación, dirige, como responsable técnica, el proyecto “Indicadores urbanos y de salud para la caminabilidad en el contexto Mexicano” en el cual participan expertos de los departamentos de Arquitectura y Salud.